

MIÉRCOLES 29 DE MAYO DE 2019

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### CONVENIO

#### **CONVENIO DEL IEEQ CON LA CÁMARA DE DIPUTADOS**

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) firmó un convenio de colaboración con la LXIV Legislatura de la Cámara de Diputados del H. Congreso de la Unión, en materia de capacitación. Además, las instituciones firmantes podrán realizar actividades conjuntas de apoyo y asesoría técnica, eventos académicos, producción editorial, elaboración de estudios, acciones de divulgación, entre otras. En la sede del Poder Legislativo Federal, el Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, señaló que el instrumento signado contribuirá a la formación continua del personal del Instituto. De igual manera, permitirá profundizar en temas como el derecho parlamentario y la técnica legislativa, que serán de utilidad para el trabajo permanente del IEEQ y la elaboración de iniciativas de ley, informó el Consejero. Graciela Báez Ricárdez, Secretaria General de la Cámara de Diputados, destacó que la suma de intereses y aportaciones, tanto del Instituto como del Poder Legislativo, coadyuvará al fortalecimiento de las instituciones. La funcionaria refrendó que la capacitación es una de las prioridades de la Cámara, por lo que celebró el acercamiento con un organismo local fundamental para la vida democrática, como el IEEQ. En el acto estuvieron presentes el Secretario Ejecutivo del Instituto, José Eugenio Plascencia Zarazúa; el Director Ejecutivo de Educación Cívica y Participación Ciudadana de este organismo, Daniel Dorantes Guerra; la Presidenta del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, Gabriela Nieto Castillo; el Secretario de Servicios Parlamentarios, Hugo Christian Rosas de León, y el Encargado de la Dirección del Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias, Juan Carlos Cervantes Gómez. (EUQ 3, N 7)

<http://argonmexico.com/convenio-del-ieeq-con-la-camara-de-diputados/>

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/ieeq-trabajara-con-camara-baja>

<http://www.expressmetropolitano.com.mx/convenio-del-ieeq-con-la-camara-de-diputados/>

<http://adnformativo.mx/firman-ieeq-y-camara-de-diputados-convenio-para-capacitacion/>

<https://elblogdeporter.com/El-IEEQ-firma-convenio-con-el-Congreso-de-la-Union+301572>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/convenio-del-ieeqcomunica-con-la-camara-de-diputados>

### DENUNCIAS

#### **DENUNCIAN A ELSA MÉNDEZ POR PROMOCIÓN PERSONAL**

Por Fernando Durán de la Sierra Tovar

La activista Maricruz Ocampo Guerrero realizó una denuncia contra la diputada local del Partido Acción Nacional (PAN), Elsa Adané Méndez Álvarez, en el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), para que sea investigada por publicitar su nombre e imagen fuera del tiempo marcado en la ley y por el posible uso de recursos públicos para ello. De la misma manera, el consejero estatal de Morena, Jorge Cruz Altamirano, también denunció a la diputada del PAN por "actos anticipados de campaña". En ambos casos el origen de las denuncias fue un video de la diputada presidenta de la Comisión de la Familia, en el cual felicitaba a las madres por el 10 de mayo. Dicho

**MIÉRCOLES 29 DE MAYO DE 2019**

mensaje se exhibió en espectaculares electrónicos y una página web –al principio inexistente-. Elsa Méndez afirmó que no difundió su trabajo, sino que se trató de una felicitación que el prestador de servicio olvidó bajar, puesto que ya había pasado la fecha de publicación. Argumentó que la publicación fue hecha con dinero propio y no con la intención de su promoción personal. Agregó que fue por "recomendación" de su partido, el PAN, que se retiró de circulación el video. (ST, No. 920, p. 5)

<http://www.tribunadequeretaro.com/index.php/informacion/item/8260-denuncian-a-elsa-mendez-por-promocion-personal>

## **ELSA MÉNDEZ NO SERÁ INVESTIGADA POR ACTOS ANTICIPADOS DE CAMPAÑA: IEEQ**

Por David A. Jiménez

Las investigaciones contra Elsa Méndez Álvarez podrían ser por violaciones a la normatividad electoral, mas no por actos anticipados de campaña, dado que el proceso electoral no ha comenzado, aclaró Juan Rivera Hernández, director de asuntos jurídicos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). También descartó el término "delitos electorales", dado que estos corresponden a jueces penales. Hasta el jueves 23 de mayo —fecha de esta entrevista— el IEEQ todavía no admitía las dos denuncias que se interpusieron contra la diputada del Partido Acción Nacional (PAN), pues primero es necesario que los denunciante cumplan con cargas procesales, como aportar evidencias y otros datos, explicó el director jurídico del organismo. Rivera Hernández enfatizó que no se trata de delitos electorales, dado que los mismos corresponden a jueces penales, pero tampoco de actos anticipados de campaña, pues el proceso electoral no ha comenzado. De esta manera, el director jurídico insistió en que sólo se trata de presuntas violaciones a la normatividad electoral. A la par, en caso de que el pleno del Instituto Electoral concluya que Elsa Méndez violó la ley electoral, será la Legislatura del Estado la encargada de imponer la sanción que determine el propio árbitro electoral: "En el caso de servidores públicos, la ley dice que se remite a la autoridad superior, entonces la Legislatura tendría que resolver". Antes de iniciar las investigaciones, Juan Rivera Hernández recalcó que primero será necesario que las partes interesadas cumplan con las cargas procesales, de lo contrario el instituto podría no aceptar la denuncia y desecharla: "Depende de lo que contesten denunciante, depende si siguen actuando en proceso". Finalmente, el director de asuntos jurídicos refirió que no hay plazos para determinar cuándo resolver la denuncia o, al menos, para aceptarla. (ST, No. 920, p. 5)

<http://tribunadequeretaro.com/index.php/informacion/item/8261>

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PAN**

#### **SIN ASPIRANTES PARA LIDERAR EL PAN DE SAN JUAN DEL RÍO**

Por Montserrat García

Aún no hay aspirantes que hayan levantado la mano para liderar el Comité Directivo Municipal del PAN, refirió el actual presidente, Pacheli Demeneghi Rivero, consideró que aún no son los tiempos, pues antes será la elección de consejeros. Calculó que en julio o agosto se emitirá la convocatoria para renovar el Comité Directivo Municipal, por lo que entre junio y julio podrían conocerse los nombres de los aspirantes, anticipó que por el momento no hay nadie que se haya acercado a mostrar esta intención. (ESSJR)

MIÉRCOLES 29 DE MAYO DE 2019

## PRI

### **MORENA NO SERÁ REFUGIO DE PRIÍSTAS: HUGO CABRERA**

Ante los conflictos internos que hoy vive el PRI en Querétaro, el diputado Hugo Cabrera Ruiz sostuvo que el partido Morena no debería ser refugio de las personas que han renunciado al priismo, además de que evidenció en muchos casos los ex militantes han buscado cargos en otros partidos y al no obtenerlos buscan regresar al PRI. (ADN)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: ENTRENADOR DE FÚTBOL VIOLABA MENORES**

Son tres carpetas de investigación por las que el ex maestro de fútbol de la colonia Bolaños fue vinculado a proceso por presunto abuso sexual y violación equiparada, aseveró el magistrado presidente del TSJ, Antonio Ortega. (DQ, principal)

### **EUQ: CERTIFICADOS, SÓLO 25% DE ASESORES EN INMUEBLES**

Alrededor de 75% de los asesores inmobiliarios carece de certificación por parte de la SDUOP, pese a que la ley los obliga a solicitar una licencia ante la dependencia, señaló Ivonne Gutiérrez, presidenta de la AMPI. (EUQ, principal)

### **AM: ENTIDAD GENERA 15 MIL PLAZAS EN 4 MESES**

De acuerdo con datos del IMSS, el estado de Querétaro registró en abril 602 mil 636 trabajadores asegurados, lo que representó un incremento de 6.1% de empleos formales generados en la entidad, respecto al mismo mes durante 2018. (AM, principal)

### **N: MACROPROYECTOS**

El gobernador Francisco Domínguez, como presidente de la CONAGO, logró que la Federación apoye con un macroproyecto de obra pública a cada uno de los estados del país. (N, principal)

### **CQ: IMSS E ISSSTE RÉCORD EN QUEJAS**

En los primeros cuatro meses de este año, el Sistema Nacional de Alerta a los Derechos Humanos de la CNDH recibió 59 quejas del estado de Querétaro, mismas que encabezan el IMSS y el ISSSTE, principalmente por negligencia médica. (CQ, principal)

### **CQRO: RECORTAN 70% PRESUPUESTO FEDERAL PARA CULTURA: PAULINA AGUADO**

La federación recortó a todo el país 70% del presupuesto de los programas culturales para los estados, los cuales tendrán modificaciones, e inclusive algunos se eliminarían, confirmó Paulina Aguado, titular de la SECULT. (CQRO, principal)

### **PA: AVANZA PLAN DN-III**

La Secretaría de la Defensa Nacional, a través de la Comandancia de la 17/a. Zona Militar, hace del conocimiento que, desde la tarde del 17 de mayo del presente año, personal militar de esta jurisdicción se encuentra proporcionando apoyo mediante la aplicación del PLAN DN-III-E en su "Fase de Auxilio" durante la sofocación de un incendio forestal reportado en el municipio de Jalpan de Serra, Qro. (PA, principal)

MIÉRCOLES 29 DE MAYO DE 2019

## PODER EJECUTIVO

### **ATESTIGUA PANCHO DOMÍNGUEZ LA ASAMBLEA DE COPARMEX QUERÉTARO**

Al asistir como testigo de honor a la Asamblea Anual de la Coparmex Querétaro, el gobernador Francisco Domínguez reconoció que su administración comparte con el sector empresarial una agenda profesional, centrada en los grandes retos que tenemos como país. Refrendó que esa agenda debe ubicarse lejos de la crispación, de la descalificación y del encono, y cerca del diálogo, del encuentro y de las soluciones. (INQRO, CQ, DQ, N)

### **NECESARIO, MENOS PROFESIONALES DE LA POLÍTICA Y MÁS PROFESIONALES EN ELLA: COPARMEX**

Los empresarios deben seguir haciendo política “porque de lo contrario otros la harán”, también se necesitan menos profesionales de esta y más profesionales en la política, pues con la participación se reducen los riesgos de cometer errores, dijo Lorena Jiménez, Coparmex Qro. Durante la 54ª Asamblea Anual y toma de compromiso del Consejo Directivo 2019 del organismo empresarial -realizada en la UNAQ y a la que acudió el gobernador del estado de Querétaro, la lideresa del sector patronal en la entidad indicó que el reto actual es participar, incluir y opinar activamente. (CQRO, EUQ)

### **EQUIPARÁN HANGAR EN PLANTEL AERONÁUTICO DEL CONALEP**

Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, presidió la ceremonia cívica y anuncio de inversión para el Conalep aeronáutico, la cual estuvo encabezada por el director general del Conalep, Enrique Ku Herrera, y el director general del Inifed, Jorge J. Jiménez Alcaraz. El plantel aeronáutico del Conalep fue el marco de esta ceremonia, donde el secretario de Educación, expresó que hoy la juventud marquesina y queretana se beneficiará con esta inversión educativa; el gobernador le apuesta fuerte a la educación, a la inversión y al empleo, es por eso que vienen más empresas del sector aeroespacial y del sector automotriz. (AM, ADN, N)

### **QUERÉTARO SEDE DE LA JUNTA DE CONSEJO DIVISIONAL DE BBVA BANCOMER**

Marco del Prete, titular de la SEDESU, en representación del gobernador del estado, asistió a la Junta de Consejo Divisional de BBVA Bancomer, en donde habló de las estrategias e indicadores que han hecho de Querétaro un estado líder en competitividad y desarrollo. (N, AM)

### **REGISTRAN 143 INVERSIONES**

Por Laura Banda

Resultado de la confianza de los inversionistas en la presente administración estatal se han logrado captar 143 proyectos, mismos que ascienden a más de 43 millones de pesos y la generación de casi 39 mil empleos potenciales, informó Marco del Prete, titular de la SEDESU, al participar en la Junta de consejo divisional de BBVA Bancomer. (DQ)

### **RECORTARÁN 70% DE LOS PROGRAMAS DE CULTURA EN EL PAÍS**

A nivel nacional se recortará el 70% de los programas de cultura, lo que sin duda impactará en el estado, pues se trabajaba con de 25 proyectos de peso a peso, es decir financiamiento entre gobierno del Estado y Federal, dio a conocer la Paulina Aguado, titular de la SECULT. Dijo que el pasado viernes sostuvieron una reunión en la Secretaría de Cultura Federal, donde se les informó que muchos programas desaparecerán o cambiarán las reglas de operación, lo que afecta directamente a Querétaro. (CQ, DQ, N, EUQ)

MIÉRCOLES 29 DE MAYO DE 2019

## PODER LEGISLATIVO

### **PIDE PAN RECTIFICAR RECORTES EN SALUD**

Por Zulema López

Ocurrencias e ineptitud también son corrupción, sostuvo el diputado Miguel Ángel Torres, coordinador del grupo legislativo del PAN en el Congreso estatal, al hablar sobre los recortes al presupuesto federal en sector salud. Por lo anterior, el blanquiazul, dijo, llama al gobierno federal a que “recapacite” sobre lo que ocurre en el país. (EUQ)

### **PRESENTAN INICIATIVA PARA RESPETAR EL DERECHO LABORAL DE LOS INDÍGENAS**

El diputado Mauricio Ruiz Olaes, presidente de la Comisión de Desarrollo Económico y Comercio, así como coordinador del Grupo Legislativo de Morena, presentó en la Oficialía de Partes del Poder Legislativo del estado, una iniciativa de acuerdo para exhortar a los presidentes municipales, secretarios de Gobierno y a los 18 ayuntamientos de Querétaro, a que se respete el derecho laboral de los indígenas en la entidad. (AM, EUQ, CQRO)

### **DIPUTADOS PEDIRÁN QUE GILBERTO HERRERA EXPLIQUE ATENCIÓN DE INCENDIOS**

Por Francisco Velázquez

Para que explique de qué manera ha intervenido en la atención de los incendios registrados en la Sierra Gorda, las Comisiones de Desarrollo Social y Vivienda, Grupos Vulnerables y “seguramente otras” solicitarán que el coordinador n Querétaro de los Programas de Desarrollo Federales e, Gilberto Herrera, acuda ante los diputados de la 59 Legislatura local. Así lo dio a conocer el diputado local por el PRI, Hugo Cabrera, quien mencionó que el asunto de los siniestros en la zona serrana se subestimó, además de que hubo una reacción tardía ante la situación, que se sumó a la merma del 40% en el presupuesto destinado a la Conafor y a la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas. (CQRO)

### **REALIZAN SEMANA MIGRANTE**

Por Alejandro Payán

La Legislatura local, a través de la Comisión de Asuntos del Migrante inauguró la Semana Cultural Una mirada a las Migraciones, donde reconoce el importante aporte social y cultural de la migración al país y a la entidad. (DQ)

### **OCURRENCIA E INEPTITUD TAMBIÉN ES CORRUPCIÓN: MICHAEL TORRES**

Por Leticia Jaramillo

Ocurrencias e ineptitud también es corrupción, los recortes que ha estado aplicando el gobierno federal en todas las áreas son lamentable e irresponsables. Las declaraciones del ex titular del IMSS Germán Martínez han dejado muy clara la grave situación que vive el sector salud en todo el país, así lo señaló el diputado Miguel Ángel Torres, presidente de la Coordinación Política de la LIX Legislatura del Estado. (N)

### **“PRESUPUESTO PARA COMBATIR INCENDIOS FORESTALES SE REDUJO 40% ESTE AÑO”: HUGO CABRERA**

El fenómeno de los incendios forestales en Querétaro está que arde, pues mientras en 2018 hubo aproximadamente 35 eventos en la entidad y en lo que va del año suman más de 65, el presupuesto para la Conafor y la Conanp se redujo en 40%. El diputado local Hugo Cabrera señaló lo anterior y dijo que es lamentable que ante eventos de esta naturaleza se apueste más por una actitud reactiva que preventiva. (CI)

**MIÉRCOLES 29 DE MAYO DE 2019**

## **INCLUIRÁN EN PRESUPUESTO ESTATAL DE QUERÉTARO BOLSA PARA ATENDER INCENDIOS FORESTALES**

La contingencia que se vive en la Sierra Gorda de Querétaro obliga al estado a que a través del Poder Legislativo se incluya, en el presupuesto estatal, una bolsa para atender incendios forestales, confirmó Miguel Ángel Torres, presidente del grupo legislativo del PAN en el Congreso Local. (CQRO, DQ)

## **REFORMA EDUCATIVA A MEDIDA DE CNTE**

Por Cecilia Conde

La reunión entre el presidente Andrés Manuel López y la CNTE es la confirmación de un compromiso político, además que es “terrible” que vayan a participar en la conformación de las leyes secundarias de la Reforma Educativa, aseveró el senador, Mauricio Kuri González. (DQ)

## **“ES UNA FALTA DE RESPETO QUE LA CNTE PARTICIPE EN REFORMA EDUCATIVA”: KURI**

“Terrible y una falta de respeto a los mexicanos es que la CNTE participe en la conformación de las leyes secundarias de la Reforma Educativa”, consideró el senador Mauricio Kuri. Así lo señaló al ser cuestionado respecto a uno de los acuerdos a los que llegó la CNTE en su reunión con AMLO la tarde de ayer en Palacio Nacional. (N)

## **EN LEYES SECUNDARIAS DE REFORMA EDUCATIVA NO SOLO DEBE PARTICIPAR LA CNTE: MURGUÍA**

Por Francisco Velázquez

La carta enviada por el presidente de México a la CNTE, puede significar apertura para que todos participen en la elaboración de las leyes secundarias; sin embargo, hasta ahora, la invitación solo se ha hecho a esta organización, cuando lo deseable es que colaboren la coordinadora, padres de familia, especialistas y personas vinculadas con la educación. Lo anterior fue expuesto por la senadora del PAN por Querétaro, Guadalupe Murguía. (CQRO)

## **QUE MAURICIO KURI SI PRESENTARÁ INFORME**

Por Cecilia Conde

En el segundo semestre del año, el Senador Mauricio Kuri presentará un informe de sus actividades como legislador, independientemente de la Reforma que propuso el legislador Martín Batres para que los senadores estén obligados a presentar un informe a la ciudadanía de cada entidad a la que representan. (DQ)

## **MUNICIPIOS**

### **LLEGA OTRO HELICÓPTERO CONTRA FUEGO**

Derivado de gestiones realizadas por el gobernador, un helicóptero del gobierno del estado de Aguascalientes llegó a Valle Verde, para incorporarse a los trabajos para sofocar un incendio forestal que se mantiene activo en la Reserva de la Biósfera del municipio de Jalpan de Serra. (DQ)

### **SOFOCAN INCENDIO FORESTAL EN JALPAN DE SERRA**

Por Gaby Hernández

El incendio forestal que azotaba a la Sierra Gorda ha sido sofocado hasta en 95%; sin embargo, los brigadistas y voluntarios mantendrán recorridos en la zona afectada hasta el fin de semana para evitar que el fuego se reavive en los puntos de calor. La presidencia municipal de Landa de Matamoros informó que el avance obtenido con la intervención de bomberos, militares, brigadistas y colaboradores de instancias gubernamentales y ciudadanos

**MIÉRCOLES 29 DE MAYO DE 2019**

voluntarios permitió que este martes se lograra el control completo del incendio, por lo que podrá ser sofocado en su totalidad durante las próximas horas. (CQ)

## **COLÓN REALIZARÁ HOMENAJE A BRIGADISTA QUE FALLECIÓ EN JALPAN**

El municipio de Colón está a la espera de recibir el cuerpo de Luis Fernando Pérez Balderas para poder realizar un homenaje en honor al joven perteneciente a la comunidad de Ajuchitlán, quien falleciera hace unos días en las labores para sofocar el incendio forestal en Jalpan de Serra. (ADN, CI, CQRO, DQ, N, EUQ)

## **HOMENAJEAN A LOS HÉROES FALLECIDOS EN SIERRA GORDA**

Por Gaby Hernández

Los militares y el brigadista fallecidos durante las acciones de combate al incendio en la región de Valle Verde fueron homenajeados con la colocación de la bandera a media asta en una ceremonia realizada en Jalpan de Serra. (CQ)

## **CAPITAL ENVIARÁ ÁRBOLES A LA SIERRA**

La Administración municipal de la capital está dispuesta a colaborar con el envío de árboles para plantar en la zona afectada por el incendio forestal en la Sierra Gorda de Querétaro, en el Municipio de Jalpan. Por ello, se analiza la actual existencia para determinar con cuántos podrán apoyar, indicó la titular de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales, Alejandra Haro de la Torre. (AM, N)

## **SE DESLINDA MUNICIPIO DE ENTRENADOR DE BOLAÑOS ACUSADO DE ABUSO SEXUAL**

A través de Hugo Aguilar Rangel, director del Instituto del Deporte y Recreación del Municipio de Querétaro, el gobierno capitalino se deslindó del entrenador detenido por presunto abuso sexual y violación equiparada contra menores de edad que entrenaban en la cancha de la colonia Bolaños. (EUQ, DQ, CQ, AM, CQRO, N)

## **REFORZARÁN SISTEMA DE VIDEOVIGILANCIA EN TEQUIS**

Por Gaby Hernández

Rodolfo Mérida, SSPyTM señaló que la administración local reforzará el sistema de vigilancia con la instalación de 50 cámaras en sitios estratégicos. (CQ)

## **ENTREGA NAVA EQUIPO A SERVICIOS PÚBLICOS**

Con el objetivo fortalecer y mejorar el trabajo que realiza la Secretaría de Servicios Públicos Municipales, el Presidente Municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, encabezó la entrega de 17 vehículos utilitarios, que requirieron una inversión de 17 millones 595 mil 959 pesos. (DQ, AM, N, CQRO, EUQ)

## **CUENTA MUNICIPIO DE QUERÉTARO CON 16 PROYECTOS DE MEJORA REGULATORIA**

El coordinador de Gabinete del Municipio de Querétaro, Darío Malpica Basurto, informó que el gobierno capitalino elaboró un programa de 16 proyectos en materia de mejora regulatoria, para ahorrar tiempo y recursos a los ciudadanos que realizan trámites. (ADN, CQ, AM)

## **SANCIONARÁN A QUIENES PIDAN UN ÁRBOL A MUNICIPIO Y NO LO CUIDEN**

Serán sancionadas las personas que soliciten un árbol al municipio de Querétaro y no lo cuiden, aseguró Alejandra Haro, titular de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales. (CQ, DQ)

MIÉRCOLES 29 DE MAYO DE 2019

## **INFRACCIONAN A ESTABLECIMIENTOS POR MAL DESECHO DE LA BASURA**

Por Hilda Navarro

Alrededor de 15 sanciones ha interpuesto la Secretaría de Servicios Públicos Municipales de Querétaro a establecimientos comerciales por infracciones relacionadas al deshecho de basura, señaló la titular del área, Alejandra Haro de la Torre. (CQ)

## **APLICARÁN 16 PROYECTOS PARA REDUCIR TIEMPOS EN TRÁMITES**

Por Verónica Ruiz

Se convirtió Querétaro en el primer municipio a nivel estatal en armonizar su reglamento de mejora regulatoria con la ley general y estatal, afirmó el coordinador de gabinete, Darío Malpica Basurto, quien señaló que aplicarán 16 proyectos para reducir tiempos en trámites. (DQ)

## **ADVIERTEN RIESGO POR PICTELEO EN LA CAPITAL**

Por Hilda Navarro

La Coordinación Municipal de Protección Civil de Querétaro ha recibido, en lo que va de la actual administración, por lo menos seis reportes de picteleo, es decir, de rellenos de gas LP en domicilios, informó el titular de esta dependencia, Carlos Rodríguez Di Bella. (CQ)

## **SEGUNDAS PARTES NO SON BUENAS: ROBERTO LOYOLA**

Por Verónica Ruiz

El ex presidente municipal de Querétaro y ex candidato a gobernador por el PRI, Roberto Loyola Vera, se reunió este martes con el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava Guerrero, en las oficinas del Centro Cívico. (DQ)

## **2 OFICIALES DE LA POLICÍA DE TEQUISQUIAPAN SON CESADOS POR ABUSO DE AUTORIDAD**

Comprometido el Presidente Municipal de Tequisquiapan, Antonio Mejía Lira, con la transparencia, rendición de cuentas y cero tolerancia en actos de corrupción, fueron cesados de sus cargos 2 oficiales de la SSPTM, por haber incurrido en actos deshonestos. El Secretario del H. Ayuntamiento, Mario Dorantes, en conferencia de prensa dio a conocer lo anterior, al señalar que los policías dados de baja, incurrieron en actos de corrupción y abusos de autoridad, delitos que fueron denunciados ante la Fiscalía General del Estado, autoridad que tendrá que investigar y fincar las responsabilidades correspondientes conforme la ley. (ESSJR, DQ, EUQ, AM, CQ)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **SIGUE EN 3.2% LA TASA DE DESEMPLEO**

Por Francisco Flores

La tasa anual de desempleo en abril de 2019 llegó a 3.2%, mismo nivel en el que se ubicó en el mismo periodo del año pasado informó el INEGI. En abril de 2019 Querétaro se ubicó como la décima quinta entidad con menor desempleo. (EUQ)

### **FIRME LA TENDENCIA EN LA GENERACIÓN DE EMPLEOS**

Por Irán Hernández

Este 2019 Querétaro sigue posicionándose entre los estados con mayor crecimiento de empleo superior a 5.5% a nivel nacional, de acuerdo al IMSS. Al 30 de abril de 2019, se tienen registrados ante el Instituto 20 millones 378

**MIÉRCOLES 29 DE MAYO DE 2019**

mil 927 puestos de trabajo en todo el país, de los cuales 85.5% son permanentes y 14.5% eventuales. En los últimos años, estos porcentajes se han mantenido relativamente constantes. (CQ)

## **SITEM ASESORA A ESTADOS**

Por Alejandro Payán

El SITEM arrancó los trabajos de asesoría y capacitación de las doce delegaciones estatales en temas jurídicos, laborales y académicos. (DQ)

## **“HOY MÁS QUE NUNCA LOS EMPRESARIOS DEBEMOS HACER POLÍTICA”: LORENA JIMÉNEZ SALCEDO**

“Una gobernanza plena se consolida con todos. Hoy más que nunca los empresarios debemos hacer política” indicó la presidenta de Coparmex Querétaro, Lorena Jiménez en el marco de su 54º Asamblea Anual, en donde se realizó la Toma de Compromiso del Consejo Directivo 2018- 2019 y que tuvo como sede las instalaciones de la UNAQ. (N, AM, PA)

## **QUERÉTARO, QUINTO ESTADO CON MAYOR OFERTA DE VIVIENDA POR INTERNET EN MÉXICO: EBAY**

Por Laura Banda

De acuerdo con el registro de propiedades de Vivanuncios, el portal inmobiliario de eBay, al cierre del primer trimestre del 2019, Querétaro se ubicó como el quinto estado con mayor oferta de vivienda en venta por internet en México y el octavo en mayor demanda de vivienda. Lo anterior es debido a que la oferta inmobiliaria en la región es muy diversa, sobre todo por la migración de familias de otras metrópolis y la llegada de grandes corporativos extranjeros. (DQ)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **BAJO RESERVA**

Nava supervisará obras. Nos dicen que, para el alcalde capitalino, la movilidad es un tema central en su administración. Por eso, nos cuentan, que en este momento se encuentra muy enfocado en la conclusión de dos proyectos: el reencarpetado de la cinta asfáltica de las principales avenidas y calles, con el fin de que desaparezcan lo más pronto posible los enormes y problemáticos baches, y por otro lado la implementación de la semaforización. En la medida en que estas dos acciones se hagan bien, Luis sabe que se dará un buen paso para mejorar la movilidad en esta ciudad que diariamente se convulsiona en las horas pico. Hoy Nava, nos dicen, realizará un recorrido para supervisar el avance de estas obras. Logran acuerdo en beneficio del medio ambiente. Nos cuentan que, en plena época de contingencia ambiental generada por los innumerables incendios forestales, uno de ellos de gran magnitud registrado en Jalpan de Serra desde principios de mes, ayer se reunieron el titular de la Sedesu, Marco Antonio del Prete Tercero, y el comandante de la Décima Séptima Zona Militar, Inocente Prado López. Ambos, nos dicen, acordaron implementar acciones que permitan la reducción de contaminantes, además de cuidar la biodiversidad natural. (EUQ 2)

### **ENTRE CHISMES Y CAMPANAS**

Que alguien le explique a la taekwondoísta Iridia Salazar Blanco, coordinadora de Academias de Iniciación Deportiva en el municipio de Querétaro, que debe dejar de lado su altanería y atender con respeto a la prensa, porque resulta que es una servidora pública, no una deportista famosa ante sus fans. Resulta que ayer los reporteros la cuestionaron sobre el entrenador detenido y vinculado a proceso como probable responsable del abuso sexual y violación equiparada de dos menores, en una cancha del municipio ubicada en Bolaños; y ella -con una gran

**MIÉRCOLES 29 DE MAYO DE 2019**

prepotencia- dio por terminada la entrevista... ¿O será que ni enterada estaba del grave hecho? La Secretaria de Cultura del estado, Paulina Aguado, anunció que después de ocho años de no presentarse en el Palacio de Bellas Artes de la CDMX, la Orquesta Filarmónica de Querétaro hoy ofrecerá un concierto, a las 20:00 horas, bajo la batuta del maestro Ludwing Carrasco. Que la FGE no ha recibido ninguna denuncia por los incendios registrados en la zona serrana, aseguró el titular del organismo autónomo, Alejandro Echeverría, quien puntualizó que la atención de este asunto y su investigación son competencias de la FGR. En tanto, la Comandancia de la 17a. Zona Militar en Querétaro, confirmó que, mediante la aplicación del PLAN DN-III-E en su Fase de Auxilio, más de 130 elementos del Ejército Mexicano permanecen entre el punto conocido como El Cañón y Valle Verde, en Jalpan, donde el incendio ha afectado hasta la fecha gran cantidad de arbustos, matorral, encino y enebro. La FGR en Querétaro informó que un juez sentenció a 10 años de prisión a Adolfo "L", por el delito de robo de autotransporte federal y portación de un arma. La Policía Federal había detenido a esta persona en las inmediaciones de la comunidad de El Jofrito, Santa Rosa Jáuregui, en la capital queretana. Asimismo, esta fiscalía logró que dos sujetos (Valentín "L" y Juan Manuel "L") fueran vinculados a proceso por probables delitos de acopio de ¡18 armas de fuego, la posesión de 3 mil 898 cartuchos y de 87 cargadores! Todo esto fue asegurado en un cateo en Loma Alta, SJR. (CQRO)

## **PLAZA DE ARMAS**

Por Sergio Venegas Ramírez

En campaña. Alejandro Rojas Díaz-Durán, candidato a la presidencia nacional de Morena, vendrá a Querétaro este jueves para ofrecer una conferencia de prensa por la mañana y reunirse, por la tarde con sus simpatizantes, según lo anunció a través de un video circulado en las benditas redes social. El aspirante ha sido diputado federal y local, además de militante del PRI y del PRD, partidos a los que renunció por antidemocráticos. Es suplente del líder de la bancada de su partido en el Senado de la República, Ricardo Monreal, que ha tenido serias diferencias con la actual dirigente Yeidckol Polevnsky que pretende reelegirse. Basta recordar lo que dijo la lideresa el 12 de este mes en una reunión con militantes de Tamaulipas: "Hoy que tanto mequetrefe quiere acercarse a la presidencia del partido, he decidido que me quedo e iré por la reelección". Además de Yeidckol y Alejandro, hay una tercera opción, la de Bertha Luján, presidenta del Consejo Nacional de Morena, ante quien acudieron recientemente Jesús Méndez Aguilar y sus simpatizantes para pedir se apliquen los estatutos y la prelación en el relevo de Carlos Peñafiel Soto, nuevo embajador en República Dominicana. A Polevnsky también la andaban promoviendo para enviarla a China, pero ella ha negado categóricamente la especie advirtiéndole que la mejor embajada para ella es la de Morena "y ahí me voy a quedar". Desde afuera se advierte que la disputa real es entre Yeidckol y Alejandro Rojas. Éste cuenta con el apoyo de Ricardo Monreal y ella cuenta con el del presidente Andrés Manuel López Obrador. A ver qué dice su dedito. Por lo pronto estaremos pendiente del encuentro mañanero de Rojas Díaz-Durán con la prensa local en el 1810 y de su acto con aliados en el Hotel Real de Minas, por la tarde. En esta elección de dirigente nacional, como en la próxima de Querétaro, se verá el talante democrático de Morena, que trae la cultura de la línea del PRI y la división tribal del PRD. Precisamente en septiembre de 2018, en entrevista exclusiva para PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, nuestro director general le comentó a Yeidckol Polevnski que se dice que el Revolucionario Institucional está en su cuarta transformación: PNR, PRM, PRI y ahora Morena. "Harían bien" respondió con una sonrisa. De ser cierto, Yeidckol continuará al frente. Me canso, ganso. -LA VIEJOTECA- Los mejores. El priista Enrique Burgos García era el mejor gobernador del país y le entregó la estafeta a Ignacio Loyola, del PAN en 1997. El priista José Calzada Roviroso era el mejor gobernador del país y le entregó el gobierno a Pancho Domínguez, del PAN, en 2015. El panista FDS es el mejor gobernador del país y entregará el gobierno en 2021. Esta historia continuará. -OÍDO EN EL 1810- Mesa 24. Que dice el diputado local Hugo Cabrera Ruiz que en el PRI les caería bien una política de reconciliación. Algunos se preguntan si eso significa que ya no votará todas las propuestas del PAN, como cuando legitimó la magistratura del muy cuestionado Juan Pablo



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

**MIÉRCOLES 29 DE MAYO DE 2019**

Rangel. ¡Ah, raza! -¡PREEEEPAREN!- Tricolores Que el fin de semana se reunieron los gobernadores del PRI, convocados por el mexiquense Alfredo del Mazo para acordar que el próximo dirigente nacional sea el campechano Alejandro Moreno "Alito". Estuvieron todos, menos la sonoreense Claudia Pavlovich. ¿No que ya no hay línea? -¡AAAPUNTEN!- Por cierto. Que no ha quedado claro quién está organizando la próxima visita del candidato Alejandro Moreno "Alito" a Querétaro, si Eric Osornio, de la CATEM, Mauricio Ortiz Proal, ex dirigente del comité estatal o Juan José Ruiz, el actual. ¡Ay, muchachos! -¡FUEGO!- Pepe Boys. Siguen divididos. Pancho Pérez Rojas, siempre leal, con Narro y Juan José Ruiz, a quien se acusa de traición a su jefe, con "Alito". Bueno, como se lo informamos, ya hasta le quitó su casa al comité municipal porque no se alinean. ¡Porca miseria! (PA 2)

## **FUEGO AMIGO**

Regreso a Casa. Presentes. Mauricio Kuri, coordinador de la bancada del PAN en el Senado de la República y ex presidente de la Coparmex, junto con el presidente municipal del municipio de Corregidora, Roberto Sosa, acudieron está martes a la asamblea anual de la patronal encabezada por Lorena Jiménez, que rindió su informe. (PA 1)

## **EN LOS PASILLOS**

BECA PLACENTERA. Sólo a través de los informes que emiten instancias nacionales es como nos enteramos que se violan derechos humanos de los queretanos. El órgano local que se supone representaría al pueblo, la DDHQ, que preside Roxana Avalos, sólo nos tiene al pendiente de los cursos que imparten, sin meterse en líos de quejas o recomendaciones. Qué cómoda. EVOLUCIONA MUNICIPIO. Donde se ha dado un avance significativo en la atención al público, es en el municipio capitalino, luego de que el ayuntamiento aprobara el reglamento de mejora regulatoria, que por obligación deberían hacer todos los municipios, pero que pocos le apuestan a evolucionar como entidad de servicio. Hoy, en el municipio de Querétaro se contará con trámites más ágiles y ahorros a la vista. DEPURACIÓN EN SERIO. Antonio Mejía Lira, edil de Tequisquiapan, camina firme en la depuración de su policía. Ya lo había hecho destituyendo a su secretario, por chismoso y mal elemento, pero sigue en ese tenor, dando de baja a elementos corruptos o que abusan de su puesto contra la ciudadanía, no importa si se trata de mandos medios o altos. Ayer, dos mordieron el polvo. SIN SEÑALES DE VIDA. Por quien preguntan es por el presidente municipal de Cadereyta, León Enrique Bolaño; dicen que sus únicas acciones han sido tapar baches y puntar topes, se le ve poco y no acude a llamados de organizaciones. Afirman que le van a hacer una campaña de mensajes en zonas públicas para que responda o mínimo se ponga a trabajar de la mano de quienes le dieron la oportunidad de reelegirse. (CQ)



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

**MIÉRCOLES 29 DE MAYO DE 2019**

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES Y NACIONALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES  
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

# IEEQ trabajará con Cámara Baja

● Organismo estatal busca capacitarse con apoyo del Congreso de la Unión

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) firmó un convenio de colaboración con la LXIV Legislatura de la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, en materia de capacitación.

Además, las instituciones firmantes podrán realizar actividades conjuntas de apoyo y asesoría técnica, eventos académicos, producción editorial, elaboración de estudios, acciones de divulgación, entre otras.

En la sede del poder Legislativo federal, el consejero presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, señaló que el instrumento signado contribuirá a la formación continua del personal del organismo estatal.

De igual manera, dijo, permitirá profundizar en temas como el derecho parlamentario y la técnica legislativa, que serán de utilidad para el trabajo permanente del IEEQ y la elaboración de iniciativas de ley, informó Romero Altamirano.

La secretaria general de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, destacó que la suma de intereses y aportaciones, tanto del IEEQ como del Legislativo, coadyuvará al fortalecimiento de las instituciones.

La funcionaria refrendó que la capacitación es una de las prio-

riedades de la Cámara Baja, por lo que celebró el acercamiento con un organismo local fundamental para la vida democrática, como el instituto electoral queretano.

En el acto estuvieron presentes el secretario ejecutivo del IEEQ, José Eugenio Plascencia Zarázúa; el director ejecutivo de Educación Cívica y Participación Ciudadana de este organismo, Daniel Dorantes Guerra.

Así como la presidenta del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, Gabriela Nieto Castilla; el secretario de Servicios Parlamentarios, Hugo Christian Rosas de León, y el encargado de la Dirección del Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias, Juan Carlos Cervantes Gómez. ● Redacción

**“[El convenio] permitirá profundizar en temas como el derecho parlamentario y la técnica legislativa”**

**GERARDO ROMERO ALTAMIRANO**  
Consejero presidente del IEEQ

**“La suma de intereses y aportaciones coadyuvará a fortalecer organismos”**

**GRACIELA BÁEZ RICÁRDEZ**  
Secretaria general de la Cámara Baja



Las instituciones firmantes podrán realizar actividades de asesoría técnica, apoyo, eventos académicos, producción editorial, entre otras.

## Realiza IEEQ convenio con la Cámara de Diputados

### Noticias

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) firmó un convenio de colaboración con la LXIV Legislatura de la Cámara de Diputados del H. Congreso de la Unión, en materia de capacitación.

Además, las instituciones firmantes podrán realizar actividades conjuntas de apoyo y asesoría técnica, eventos académicos, producción editorial, elaboración de estudios, acciones de

divulgación, entre otras.

En la sede del Poder Legislativo Federal, el Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, señaló que el instrumento signado contribuirá a la formación continua del personal del Instituto.

De igual manera, permitirá profundizar en temas como el derecho parlamentario y la técnica legislativa, que serán de utilidad para el trabajo permanente del IEEQ y la elaboración de iniciativas de ley, informó el Consejero.

Graciela Báez Ricárdez, Secretaria General de la Cámara de Diputados, destacó que la suma de intereses y aportaciones, tanto del Instituto como del Poder Legislativo, coadyuvará al fortalecimiento de las instituciones.

La funcionaria refrendó que la capacitación es una de las prioridades de la Cámara, por lo que celebró el acercamiento con un organismo local fundamental para la vida democrática, como el IEEQ.

# Denuncian a Elsa Méndez por promoción personal

FERNANDO DURÁN DE LA SIERRA TOVAR

La activista Maricruz Ocampo Guerrero realizó una denuncia contra la diputada local del Partido Acción Nacional (PAN), Elsa Adané Méndez Álvarez, en el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), para que sea investigada por publicitar su nombre e imagen fuera del tiempo marcado en la ley y por el posible uso de recursos públicos para ello.

De la misma manera, el consejero estatal de Morena, Jorge Cruz Altamirano, también denunció a la diputada del PAN por "actos anticipados de campaña". En ambos casos el origen de las denuncias fue un video de la diputada presidenta de la Comisión de la Familia, en el cual felicitaba a las madres por el 10 de mayo. Dicho mensaje se exhibió en espectaculares electrónicos y una página web -al principio inexistente-.

Elsa Méndez afirmó que no difundió su trabajo, sino que se trató de una felicitación que el prestador de servicio olvidó bajar, puesto que ya había pasado la fecha de publicación.

Argumentó que la publicación fue hecha con dinero propio y no con la intención de su promoción personal. Agregó que fue por "recomendación" de su partido, el PAN, que se retiró de circulación el video.

## Los otros conflictos

Anteriormente, el 12 de abril, Ocampo Guerrero también realizó una queja en la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro (DDHQ) por violación a su derecho libertad de expresión, la estigmatización de personas de la comunidad LGBT+ y utilizar su cargo público para amedrentar a defensores de grupos vulnerables.

Lo anterior luego de que Elsa Méndez impusiera una denuncia contra activistas LGBT+ -Maricruz Ocampo Guerrero, Luis Felipe Zamudio Burgos y Alicia Colchado Araiza- en la Fiscalía General del Estado, por la crítica en comentarios de Facebook a publicaciones de la de la diputada local. La Fiscalía resolvió que la ex-

presión de las activistas no constituye un delito.

Elsa Méndez sostuvo que los comentarios de las activistas en Facebook eran amenazas en su contra, la ponían en riesgo y que obstruían su labor como diputada. Las activistas señalaron que las publicaciones comentadas en Facebook son violatorias de los derechos humanos y una apología de la violencia al criticar a la comunidad LGBT+, pues afirman que la familia sólo puede ser "natural"; es decir, heteroparental.

Alicia Colchado asentó que consideraba que la diputada debía de disculparse: "La que nos señaló fue la diputada (...) Nos puso en una situación de riesgo y nos señaló como criminales". Ocampo Guerrero externó que la queja contra la diputada ante la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro (DDHQ) continuará hasta las últimas consecuencias y advirtió que seguirá "vigilando" que el trabajo de Elsa Méndez se apegue a la ley.

## Elsa Méndez no será investigada por actos anticipados de campaña: IEEQ

En caso de que el pleno del Instituto Electoral concluya que Elsa Méndez violó la ley electoral, será la Legislatura del Estado la encargada de imponer la sanción que determine el propio árbitro electoral

DAVID A. JIMÉNEZ

Las investigaciones contra Elsa Méndez Álvarez podrían ser por violaciones a la normatividad electoral, mas no por actos anticipados de campaña, dado que el proceso electoral no ha comenzado, aclaró Juan Rivera Hernández, director de asuntos jurídicos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). También descartó el término "delitos electorales", dado que estos corresponden a jueces penales.

Hasta el jueves 23 de mayo —fecha de esta entrevista— el IEEQ todavía no admitía las dos denuncias que se interpusieron contra la diputada del Partido Acción Nacional (PAN), pues primero es necesario que los denunciantes cumplan con cargas procesales, como aportar evidencias y otros datos, explicó el director jurídico del organismo.

Rivera Hernández enfatizó que no se trata de delitos electorales, dado que los mismos corresponden a jueces penales, pero tampoco de actos anticipados de campaña, pues el proceso electoral no ha comenzado. De esta manera, el director jurídico insistió en que sólo se trata de presuntas violaciones a la normatividad electoral. A la par, en caso de que el pleno del Instituto Electoral concluya que Elsa Méndez violó la ley electoral, será la Legislatura del Estado la encargada de imponer la sanción que determine el propio árbitro electoral: "En el caso de servidores públicos, la ley dice que se remite a la autoridad superior, entonces la Legislatura tendría que resolver".

Antes de iniciar las investigaciones, Juan Rivera Hernández recalcó que primero será necesario que las partes interesadas cumplan con las cargas procesales, de lo contrario el insti-

tuto podría no aceptar la denuncia y desecharla: "Depende de lo que contesten denunciantes, depende si siguen actuando en proceso". Finalmente, el director de asuntos jurídicos refirió que no hay plazos para determinar cuándo resolver la denuncia o, al menos, para aceptarla.



Foto: Octavio Rivera